

COMMUNIQUÉ

EMBARGO JUSQU'À 10H30, LE 23 JUILLET 2012

Les partenaires financiers d'Échofête font le point

Trois-Pistoles, le 20 juillet 2012 – À l'initiative commune des divers partenaires financiers du festival environnemental Échofête, une rencontre avec le conseil d'administration de l'organisme promoteur, Mandaterre, s'est tenue ce lundi 23 juillet à Trois-Pistoles. Cosignataires d'une lettre remise au président M. Mikael Rioux, la SADC des Basques, le CLD des Basques, la MRC des Basques, la Caisse Desjardins de l'Héritage des Basques, la Municipalité Notre-Dame-des-Neiges ainsi que la Ville de Trois-Pistoles dénoncent l'orientation que semble vouloir prendre l'organisation dans le cadre de la tenue de la 10e édition du Festival Échofête.

Soutenant depuis ses débuts l'événement éco-responsable, les partenaires soulignent qu'ils croient fermement que les objectifs poursuivis en conformité avec la mission première d'Échofête, soit ceux de préservation de l'environnement via la sensibilisation, méritent tout le soutien accordé jusqu'à maintenant. En ce sens, les partenaires, organismes publiques pour la plupart, estiment que la population qu'ils représentent accorde son aval pour l'investissement des deniers publics dans des actions visant la préservation de l'environnement promue par l'organisme.

Unis d'une même voix, les partenaires expriment toutefois leur réserve quant à la politisation que prend le festival. Certaines activités présentées apparaissent aux yeux des partenaires débordées de loin les questions environnementales pour lesquelles l'organisme reçoit du soutien financier. Ces activités prennent position sur des enjeux de société (ou, en raison de l'image véhiculée par des organisations ou leurs représentants, peuvent laisser entendre à une telle prise de position) qui divisent depuis plusieurs mois l'ensemble de la société québécoise et de ce fait, la population représentée par les organismes publics. De ce constat, c'est unanimement que les partenaires s'entendent pour dire qu'ils ne peuvent admettre que des subventions en provenance de fonds publics servent à promouvoir quelques positions partisans que ce soit, position qui de plus débordent de la mission première de l'événement et de l'organisme. Tel n'était certes pas l'intention des partenaires financiers lorsque la décision d'appuyer l'organisation d'Échofête par le versement d'aides financières a été prise et tel n'était pas la fin pour laquelle cette décision a été prise.

Conscients que Mandaterre, tout comme son festival Échofête, peut promouvoir des idéaux autres que ceux poursuivis par sa raison d'être première, les partenaires reconnaissent et respectent cette liberté. De leur côté, ils ont toutefois le devoir et la responsabilité d'investir les argents du public dans des activités supportées par la majorité de la population et surtout, pour les fins pour lesquelles leurs organisations ont

été créées ou peuvent agir. Force est donc de constater que certaines activités prévues divisent plus qu'elles ne rassemblent. De là, les partenaires disent d'une même voix réévaluer, pour l'avenir, leur partenariat potentiel avec Mandaterre et son festival à la lumière des causes défendues.

- 30 -

Sources :

Caisse Desjardins l'Héritage des Basques Jean-Louis Gagnon, président	CLD des Basques Jérôme Rouleau, vice-président
MRC des Basques Bertin Denis, préfet	Municipalité Notre-Dame-des-Neiges Jean-Marie Lafrance, maire
SADC des Basques Jacques Roy, président	Ville de Trois-Pistoles Jean-Pierre Rioux, maire

Pour toutes demandes d'entrevus, vous adressz à :
Monsieur Jean-Pierre Rioux, maire
Ville de Trois-Pistoles
418 51-1995
jp.rioux@ville-trois-pistoles.ca